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QUEM SOFRE COM TRANSTORNOS CONSUMISTAS PODE SER IMPACTADO PELA BLACK FRIDAY? - A doutora Andréa Ladislau, Psi-
canalista, expõe neste artigo a necessidade das pessoas/consumidoras manterem atenção especial nesta época do ano, para evitarem a 
compulsão por comprar, apenas pelo preço e não pela necessidade. Vale refletir. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

A Loja Oficial Os Inde-
pendentes prorrogou a cam-
panha de Black Friday. As 
ofertas seguem até o dia 9 de 
dezembro (sábado) em pro-
dutos femininos, masculinos 
e infantis. Estão disponíveis, 
produtos de moda country, 
souvenires dos eventos ofi-
ciais, roupas da marca Os 
Independentes, entre outros 
estão com descontos espe-
ciais e as compras podem ser 
parceladas em até 6 vezes no 
cartão de crédito. A promo-
ção é válida para a loja físi-
ca, que fica na Avenida 43, 
nº 603, esquina da rua 38, em 
Barretos; para o e-commerce 
(https://loja.independentes.
com.br/) e também para a loja 
de souvenir do Rancho do 
Peãozinho, no Parque do Peão. 
Mais informações: @lojaosin-
dependentes (instagram).

Loja Os 
Independentes 

prorroga a 
Black Friday

www.jornalacidadebarretos.com.br
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Orquestra Sinfônica de Barretos apresenta 
Concerto Internacional nesta sexta-feira, dia 24

A Orquestra Sinfônica Municipal de Barretos apresenta nesta sexta-feira, dia 24, às 20 ho-
ras, Concerto Internacional com a participação do solista convidado Alessandro Borgomanero, 
violonista italiano naturalizado brasileiro. Com regência do maestro peruano, Fernando Ortiz de 
Villate, o espetáculo será realizado pela primeira vez na Igreja Santo Antônio de Pádua, localizada 
no bairro Christiano Carvalho. A entrada é gratuita, com arrecadação de 1 litro de leite para quem 
puder doar. O secretário municipal de Cultura, Rogério Teodósio, explicou que a apresentação 
busca levar um concerto de grande qualidade até a população, por meio do projeto “A Cultura tem 
Concerto”. “Levamos a arte e cultura até a população, por meio dos concertos da nossa orquestra, 
que é hoje, uma das grandes orquestras do estado de São Paulo. Será uma grande apresentação, 
com maestro e solista de renome internacional. Um evento imperdível”, destacou.

12° edição do “Passos que Salvam” do 
Hospital de Amor acontece neste domingo

O North Shopping Barre-
tos recebe mais uma vez os 
participantes da tradicional 
mobilização da 12° edição do 
“Passos que Salvam” do Hos-
pital de Amor, na manhã deste 
domingo, 26 de novembro.

O evento tem o propósi-
to de levar a conscientização 
sobre os sinais e sintomas do 
câncer infantojuvenil.

De acordo com os espe-
cialistas do Hospital de Amor, 
70% das crianças com câncer 

podem ser curadas quando o 
diagnóstico é precoce. Mui-
tas crianças e adolescentes 
chegam aos centros especia-
lizados de tratamento com a 
doença em estágio avançado 
por diversos fatores: desin-
formação dos pais, o medo do 
diagnóstico e até desinforma-
ção da equipe de saúde.

A caminhada começa às 8 
horas, com o ponto de parti-
da em frente ao “Hospital de 
Amor Infantojuvenil”, com 

destino ao North Shopping. 
E, segundo os organizadores, 
a estimativa é que mais de 
300 pessoas façam parte desta 
ação solidária.

As pessoas interessadas 
em adquirir a camiseta da mo-
bilização e contribuir com a 
causa da instituição para sal-
var milhares da vida, o inves-
timento é de apenas R$ 45,00. 
No North Shopping, a Loja 
Sant’vi é um dos pontos de 
vendas da camiseta.

Prefeitura anuncia alterações nas vias do 
bairro Gomes a partir de segunda-feira

O Departamento de Trânsito da Secretaria Municipal de Ordem Pública 
divulgou uma série de alterações significativas nas vias do bairro Gomes, 
como parte de um esforço contínuo para aprimorar a segurança viária e a 
fluidez do tráfego local. A partir da próxima segunda-feira (27), a Avenida 
São Cristóvão passa a ter mão única de direção no trecho compreendido 
entre a Rua dos Manacás e a rua 02. Outra alteração ocorrerá na Avenida 
Amador Alves de Queiroz, que passará a ter sentido único entre a rua 02 e a 
Rua dos Manacás. Além disso, a partir da Rua dos Manacás até a Avenida 
Mohamud Mustapha Issa, a via será de mão dupla. A Avenida Antônio Man-
ço Bernardes também será impactada pelas mudanças, tornando-se mão 
única de direção no trecho entre a Rua Mohamud Mustapha Issa e a rua 2.

O diretor regional da Secretaria 
de Governo de São Paulo visita 

prefeitura de Barretos
Raphael Dutra visitou a prefeita 

de Barretos, Paula Lemos, juntamen-
te com o engenheiro Sidnei Soares, 
da CDHU. Durante a reunião, foram 
debatidas as demandas solicitadas 
para Barretos e os convênios para 
infraestrutura em formalização. A ci-
dade de Barretos, em breve, será 
contemplada com um convênio de R$ 
15 milhões através da Secretaria de 
Governo de São Paulo para a área 
de infraestrutura em via de acesso. 
Dutra ressaltou a preocupação do se-
cretário estadual de Governo, Gilberto 
Kassab, em atender os municípios e 

afirmou que o Governo de São Paulo irá apoiar também os municípios atra-
vés das parcerias e dos convênios. “O governador Tarcísio de Freitas e o 
vice-governador Felício Ramuth estão empenhados em atender às deman-
das de todos os municípios de São Paulo”, completou Dutra.

Rotary Club de Barretos fortalece ação social 
com doação à Casa Transitória André Luiz

A Casa Transitória André Luiz foi agraciada com um 
gesto solidário no último dia 13 de novembro, quando o 
Rotary Club de Barretos entregou 20 pacotes de fraldas. A 
doação, avaliada em R$ 1.000,00, surge como parte inte-
grante do Projeto de Subsídio Distrital do Fundo de Utili-
zação Controlada (FDUC) do clube, destinado a financiar 
iniciativas que visam impactar positivamente a comunida-
de local. A negociação do material doado foi intermedia-
da com a coordenadora da Casa Transitória André Luiz, 
garantindo assim que as fraldas atendam prontamente à 

demanda urgente da instituição. Este ato de generosidade não apenas reforça o compromisso so-
cial do Rotary, mas também ressalta a importância de parcerias locais na promoção do bem-estar 
comunitário. Para o presidente Paulo Mazer, este gesto exemplar não apenas ilustra o impacto 
positivo do trabalho conjunto entre organizações e comunidades, mas também inspira outras ações 
e entidades a seguirem o exemplo, promovendo assim um ciclo virtuoso de solidariedade e apoio 
mútuo. Na imagem, Rose Fontes e Lucas Mustafá durante a entrega da doação.
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NA ARQUIBANCADA E NO CAMPO
A prefeita Paula Lemos (PSD) no domingo (16) esteve na 

arquibancada do Estádio Fortaleza para assistir à final da Série 
B do campeonato varzeano. O vereador Raphael Oliveira (PP) 
também compareceu ao evento e fez questão de ser fotografado 
com o time campeão, Atlético Santana, e com o vice-campeão, 
Bandeirantes, do qual patrocina a camisa. O vereador Juninho 
Bandeira (PL) participou da premiação.

ÔNIBUS PARA A TERCEIRA IDADE
Um ônibus destinado exclusivamente para a Secretaria de 

Assistência Social para atender as diversas atividades da tercei-
ra idade foi pedido pelo presidente da Câmara Municipal, Lupa 
(PRTB) para a prefeita Paula Lemos (PSD).

QUERMESSE NO CALENDÁRIO DE EVENTOS
A inclusão da Quermesse de Santa Cruz, da comunidade rural 

das Três Barras, no calendário de eventos oficiais da Estância Tu-
rística de Barretos, foi solicitada pelo vereador Paçoca (SD).

DIA DA CONSCIÊNCIA NEGRA
O vereador Chafei Neto (MDB) requereu votos de louvor 

e congratulações ao Conselho Municipal de Participação e In-
tegração do Negro de Barretos (COMIR), ao Centro Cultural 
e Social Arruada Brasil e à Casa Afro Álvaro de Oliveira pelo 
transcurso do Dia da Consciência Negra.

AGROTÓXICOS NA ÁGUA
Vereador professor Adilson Ventura (PL) está preocupado 

e pediu informações à prefeitura sobre notícias de agrotóxicos 
detectados na rede de abastecimento de água de Barretos.

PAVIMENTAÇÃO NA RUA 24
Vereador Gabriel Uchida (UNIÃO) pede pavimentação 

asfáltica na rua 24, desde a avenida professor Roberto Frade 
Monte até a avenida 17. Ele alega que o referido trecho está 
sem manutenção há algum tempo.

CIDADANIA BENEMÉRITA DE BARRETOS
Título de cidadania benemérita de Barretos a Lucas Fernan-

do Fernandes Mustafá foi proposto pelo vereador pastor Elson 
Santos (REP).

EMENDAS PARLAMENTARES
O vereador Nestor Leonel (UNIÃO) questionou a prefeita 

Paula Lemos (PSD) sobre quando serão efetivamente execu-
tadas as emendas individuais parlamentares, especialmente, 
aquelas apresentadas por ele, constante em lei municipal.

TRANSPORTE PÚBLICO EM QUESTÃO
Informações sobre o transporte público em Barretos foram soli-

citadas pelo vereador Rodrigo Malaman (PSDB). Entre elas, o horá-
rio de funcionamento nos dias de semana e finais de semana.

DOIS VEREADORES E A PREFEITA
A solenidade do “Prêmio Zumbi dos Palmares”, realizada na 

semana passada, na Câmara Municipal, foi presidida pelo verea-
dor Paulo Correa (PL) e contou com a participação do vereador 
Raphael Silvério (PSDB) e da prefeita Paula Lemos (PSD).

AUDIÊNCIA PÚBLICA OBRIGATÓRIA
A obrigatoriedade da realização de audiência pública para o 

reajuste da base de cálculo e alíquota dos tributos municipais é 
defendida pelo vereador Ricardo Bodinho (PP).

PLANO DIRETOR E SESSÃO
Audiência Pública da Prefeitura para avaliar alterações no 

Plano Diretor está marcada para segunda-feira (27), às 10 horas, 
na Câmara Municipal. Às 18h30, do mesmo dia, está marcada a 
última sessão ordinária de novembro do legislativo barretense.

Quem sofre com transtornos consumistas 
pode ser impactado pela Black Friday?

A doutora Andréa Ladislau, Psicanalista, expõe neste artigo a necessidade das 
pessoas/consumidoras manterem atenção especial nesta época do ano, para evitarem a 
compulsão por comprar, apenas pelo preço e não pela necessidade. Vale refletir. Segue.
E há quem espera essa épo-

ca do ano para lotar o comér-
cio em busca de promoções, 
aproveitando a famosa cam-
panha Black Friday, que an-
tecede as compras natalinas. 
Um evento que acontece no 
mundo todo desde 1980, cujo 
objetivo principal é encontrar 
descontos consideráveis em 
produtos e serviços diversos.

Uma excelente oportuni-
dade para exercer um consu-
mo consciente, consumindo 
apenas o que realmente se está 
precisando, por um preço de 
mercado muito mais em conta.

Porém, o risco se instaura 
quando o consumidor extrapo-
la no consumismo, adquirindo 
além do que precisa em termos 
de quantidades ou necessidade. 
Principalmente, para aqueles 
que já receberam o diagnóstico 
fechado de Transtorno de Acu-
mulação ou mesmo compulsão 
por compras.

No caso do Transtorno de 
Acumulação, ele surge com a 
grande dificuldade em descar-
tar ou se desfazer de posses, o 
que faz com que esse indiví-
duo acumule objetos. Mas, não 
confunda acumulador com co-
lecionador, pois a grande dife-
rença está no sofrimento envol-
vido na vida do acumulador ao 
precisar se livrar de coisas de 
pouco valor e também na forma 
como ele armazena, desorgani-
zadamente estes objetos. 

O mais desesperador é 
que, o acumulador não con-

Saneamento rural, um desafio a ser enfrentado
A aprovação do Novo 

Marco Legal do Saneamento 
contribuiu para o avanço da 
prestação de serviço do setor 
por meio de Parcerias Públi-
co-Privadas (PPPs), conces-
sões, entre outros instrumen-
tos. Até então inexpressiva 
entre os assuntos de infraes-
trutura, a pauta ganhou rele-
vância no debate nacional.

Se por um lado temos dis-
cutido os desafios de aten-
dimento das metas na área 
urbana até 2033, ainda encon-
tramos lacunas para atender a 
população rural.

A legislação deixa claro 
que o atendimento dos obje-
tivos de universalização de 
abastecimento de água e es-
gotamento sanitário deve ser 
considerado apenas para áreas 
rurais sob cobertura de con-
tratos. Porém, as localidades 
que não estejam sob respon-
sabilidade contratual de uma 
concessionária – estatal, pa-
raestatal ou privada – não são 
atendidas pela legislação em 
vigor. Isso quer dizer que elas 
estão desobrigadas ao cumpri-
mento das metas dos serviços.

A população rural brasilei-
ra é de aproximadamente 30 
milhões de pessoas. De acordo 
com os dados do Sistema Na-
cional de Informações sobre Sa-
neamento (SNIS - 2021), 92,3% 
dos moradores dessas regiões 
não são atendidos por servi-
ços de esgotamento sanitário e 
70,4% não possuem sistemas de 
abastecimento de água tratada.

A complexidade do sa-
neamento na área urbana já é 
grande e se multiplica ainda 
mais nos distantes territórios 
brasileiros, começando pela 
ausência de informação des-
sas localidades, capazes de 
apontar as reais demandas 
dessas populações.

A ausência de sistemas de 
esgotamento sanitário é alta 
em todas as regiões brasilei-
ras e chega a 99,7% na região 
Norte. Na região Centro-Oeste 
76,4% da população não dis-
põe do serviço. No abasteci-
mento de água, 80,2% dos mo-
radores da área rural da região 
Norte não têm esse serviço, 
contra 55,1% da região Sul, 
que aparece com os melhores 
indicadores nesse quesito, se-

gundo dados do SNIS 2021.
Diante de um panorama 

extremamente diversificado, 
as soluções de uma região po-
dem não ser a resposta para 
outra localidade. Por isso, 
cabe ao município elaborar 
um planejamento, que come-
ce com um levantamento de 
dados da realidade da sua área 
rural. O próximo passo é bus-
car soluções para as deman-
das dessa população.

A Embrapa, por exemplo, 
desenvolveu várias tecnolo-
gias para atendimento dos 
moradores da área rural como 
“Fossa Séptica biodigresto-
ra”, o “Jardim Filtrante” e o 
“Clorador Embrapa”.

Outro fator importante para 
o sucesso dessa empreitada é 
a interação das ações entre os 
diversos níveis de governo, 
além da participação ativa da 
comunidade na discussão de 
suas demandas bem como no 
processo de alcance da univer-
salização dos serviços.

O avanço do saneamen-
to básico no país deve aten-
der tanto a população urbana 
como os moradores do cam-

po. O abastecimento de água 
potável e o esgotamento sani-
tário nas áreas rurais promo-
vem saúde e desenvolvimento, 
oferecendo aos brasileiros das 
mais distantes localizações o 
sentimento de pertencimento a 
uma nação que os tornam tão 
importantes quanto aqueles de 
qualquer outra região do país.

segue perceber o quanto esse 
acúmulo é excessivo. O fato 
de sentir angústia quando da 
possibilidade de jogar algo 
fora, torna essa armazena-
gem, uma ação intencional.

Já os compradores com-
pulsivos, adquirem objetos 
constantemente, independen-
te de precisarem deles ou não. 
Isso porque, a compra em si, 
proporciona satisfação instan-
tânea e uma sensação de segu-
rança ligada à ideia de posse.

Junta esta nova posse à co-
leção de objetos acumulados, 
dando a ela desde o início 
uma conotação emocional, 
dessa forma, não conseguem 
mais se livrar dessa aquisição.

Assim é gerado um círculo 
vicioso, onde o acumulador com-
pra, sente satisfação, liga-se ao 
objeto e não pode deixá-lo mais, 
mas continua a experimentar um 
vazio emocional (resultado da 

substituição da interação com 
pessoas, pela interação com obje-
tos) e supre este vazio compran-
do novamente. Essa é a dinâmica 
envolvida na acumulação.

A maioria dos acumuladores 
não reconhece a sua condição, 
sente que simplesmente tem 
muitas coisas, gosta de comprar 
e possuir objetos para colecio-
nar. A gravidade desta situação 
é que, todo esse movimento 
se transforma em uma bola de 
neve sem fim, que acaba absor-
vendo a vida útil do acumulador.

Este, depois de um tempo, 
tem a falsa ilusão de que os seus 
objetos são como uma parte de 
si e sente que, fisicamente, não 
pode ficar longe deles.

Não existe uma causa espe-
cífica que justifique o seu sur-
gimento, mas alguns compor-
tamentos também podem ser 
resultantes de problemas men-
tais, como: ansiedades, trauma, 

depressão, transtorno de déficit 
de atenção ou hiperatividade, 
abuso de álcool, ter sido criado 
em uma casa desorganizada, 
esquizofrenia, demência, com-
pulsão excessiva, alterações de 
personalidade, entre outros.

Portanto, a Black Friday 
pode ser um gatilho para os 
consumidores compulsivos, 
agravando ainda mais sua 
condição psíquica doente. 
Nestes casos, é preciso aju-
da profissional para evitar o 
consumismo e os impulsos de 
“TER” a todo custo, princi-
palmente nesta época do ano.

Ou seja, não há proble-
ma em esperar o evento para 
comprar um item que se esteja 
precisando, só é fundamental 
investir os recursos com cons-
ciência e cautela para não ali-
mentar um possível transtor-
no obsessivo compulsivo por 
compras ou acumulação.
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Nada é pequeno no amor. Quem espera as grandes ocasiões para provar a sua ternura não sabe amar.” (Laure Conan)

Amanhã, sabadão (25), os parabéns vão para Maciel Donizete Bol-
soni. O guairense, que trabalha no Setor do Agronegócio em Silo, 
da cidade de Miguelópolis, pretende curtir o niver com a família, 

recebendo milhares de cumprimentos de amigos e familiares, e todo 
o carinho da esposa, a Jornalista Sandra Moreno, e dos filhos Arthur, 

Maria Vitória e Ana Luiza. Parabéns Maciel!

O casal, Giuliane e Igor, disseram sim em cerimônia de 
casamento, no último dia (18), na Capela Sagrado Corações 

de Jesus, no bairro Jardim Feitosa Morelo, em Barretos. Após o reli-
gioso, os dois recepcionaram padrinhos e convidados no Clube 

do CPP, comemorando a feliz união. Felicidades ao casal!

Hoje, sexta-feira (24), é dia de festa em torno de Fernando Piccart, 
que celebra mais um aniversário. Mas a comemoração, acontece 

amanhã, sábado (25), degustando deliciosos petiscos, e tomando 
aquela cerveja bem gelada, ao lado dos amigos e familiares. O cari-
nho fica por conta da esposa Aline Ramalho, e dos filhos Leonardo, 

Matheus e Davi. Parabéns Fernando!

Quem completou 14 anos no último dia (20), foi 
Gabriela Pierre Ferreira Lima. A bela de cabelos ruivos, recebeu 

muitos cumprimentos de amigos, familiares e todo o carinho dos 
pais Márcio e Camila, e da irmãzinha Clara. Felicidades Gabriela!

Destaque para Vitória Silva Tedesco, de 12 anos, que recebeu merecida 
homenagem da Câmara Municipal de Barretos,  como melhor Jogado-
ra de Futsal de sua categoria e artilheira destaque dos Jogos da Prima-
vera 2023. Além dessas homenagens, Vitória coleciona vários outras, a 
última foi defendendo o Time de Futsal da cidade de Guaíra. Sucesso!

Alessandra Balduino apagou mais uma velinha no bolo 
de aniversário, terça-feira (21). A enfermeira, e praticante de 

esportes como, bike e corrida, recebeu na data especial, o carinho 
da filha Tainá, e do namorado Rodolfo. Parabéns!

Essa, é a primeira foto tirada, após Matheus Rabelo Garcia completar seus 
18 anos, sábado (18). Ele, que está super dedicado a musculação, comemo-
rou a data especial ladeado de seus pais, Arthur e Silvana, do irmão Gabriel, 
e demais familiares, e claro, abriu uma exceção para saborear esse delicioso 

bolo de chocolate, que é seu preferido. Felicidades Matheus! O último domingo (19), foi de festa, em torno de Alexandre Borges 
dos Reis, mais conhecido como Torão, que brindou mais um aniver-

sário. O empresário, dono de academia, com 25 anos de sucesso, 
recebeu as felicitações de amigos e familiares, e o carinho da esposa 

Sady Alli Mussa, e do filho Eduardo Mussa Borges. Parabéns!
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A prefeitura de Barretos 
está com vagas abertas para a 
contratação de profissionais da 
área da saúde. Os salários va-
riam de acordo com os cargos e 
podem chegar a R$ 26.900,00.

As inscrições são gratuitas 
e não há aplicação de prova. 
Os interessados devem preen-
cher uma ficha e enviar, ex-
clusivamente para o e-mail 
ps_simplificado_saude@bar-
retos.sp.gov.br, juntamente 
com o diploma ou certificado 
de conclusão de curso que o 
habilita para a vaga escolhida.

O prazo para envio da do-
cumentação necessária se en-
cerra nesta sexta-feira, 24 de 
novembro, e a prefeitura in-
formou que não serão aceitas 
outras formas de inscrição.

A seleção será feita por 
meio de análise de títulos e 
experiência profissional, de 
acordo com os requisitos pre-
vistos no edital.

As vagas são para cadastro 
de reserva e contratação tempo-
rária pelo período de até 12 me-
ses. Os selecionados serão di-
vulgados no dia 4 de dezembro.

A Câmara de Barretos en-
tregou o Diploma de “Atirador 
Destaque do Ano” 2023 ao jo-
vem  Matheus Henrique Mar-
tins da Cruz, “Atirador Cruz”, 
durante sessão solene realiza-
da na manhã desta quinta-feira 
(23). Ele foi o 17º jovem do Tiro 
de Guerra a receber a honraria.

Criado em 2006 por meio 
de lei municipal de autoria do 
ex-vereador, Sebastião Ro-
drigues de Oliveira “Mandio-
quinha”, o diploma tem como 
objetivo homenagear anual-
mente um dos integrantes do 
Tiro de Guerra de Barretos, 
que tenha se destacado em  

critérios como lealdade, res-
ponsabilidade, reconhecimen-
to da importância do Serviço 
Militar, instruções militares, 
treinamentos físicos, exercí-
cio de funções, entre outros.

A solenidade foi conduzi-
da pelo 2º Secretário da Câ-
mara, vereador Juninho Ban-
deira (PL) e contou com a 
presença do assessor de gabi-
nete da Prefeitura, Jorge Ro-
berto Coutinho (representan-
do a prefeita Paula Lemos); 
do Chefe da Instrução do Tiro 
de Guerra, Carlos Magner de 
Oliveira Alves; do Instrutor 
do Tiro de Guerra, 1º Sargen-

to João Paulo Neves da Cos-
ta; e do Secretário do Tiro de 
Guerra, Rubens Expedido. 
Atiradores do Tiro de Guerra, 
familiares e amigos do home-
nageado também comparece-
ram à Câmara para prestigiar 
a solenidade.

Durante a sessão foi apre-
sentado um breve vídeo com 
fotos do atirador destaque e as 
atividades desenvolvidas pelo 
Tiro de Guerra de Barretos em 
2023. Destaque para a cam-
panha que arrecadou mais de 
uma tonelada de alimentos ao 
FSS - Fundo Social de Solida-
riedade no mês de novembro.

A partir de 1º de dezembro, 
a prefeitura da Estância Turís-
tica de Barretos dá um novo 
salto na modernização de seus 
serviços municipais com o 
lançamento do ITBI Digital. 
O Departamento de Receita 
informa que o Imposto sobre 
Transmissão Onerosa e Inter 
Vivos de Bens Imóveis (ITBI) 
poderá ser realizado de forma 
totalmente digital, marcando 
uma transição para processos 
mais simples e eficientes.

A gestão municipal bus-
ca facilitar a vida dos contri-
buintes, cartórios e contado-
res, proporcionando a opção 
de realizar o ITBI por meio 
do autoatendimento “Cida-
dão Online”. Basta acessar a 
página oficial da Prefeitura – 
www.barretos.sp.gov.br en-
trar na categoria “Imóveis” e, 

A prefeitura do Município da Estância Turística de Barretos, sob a gestão inovadora, anuncia 
uma iniciativa inédita para o ano letivo de 2024: a antecipação do cronograma de atribuição de 
aulas, referente aos Processos Seletivos 003/23 e 004/23.

Pela primeira vez, as atribuições terão início antes do encerramento do ano letivo, refletindo 
o compromisso da atual administração em proporcionar transparência e agilidade no processo 
educacional. Abaixo o cronograma de atribuição de aulas para professores, auxiliares de cui-
dados diários (ACD), cuidadores e merendeiros, considerando os processos seletivos externos 
SME – Editais 003/2023 e 004/2023:

A Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo (Se-
duc-SP) já definiu o calendá-
rio letivo de 2024. No próximo 
ano, as aulas na rede estadual 
terão início no dia 15 de feve-
reiro. O término está previsto 
para 17 de dezembro. As datas 

Matheus Henrique Martins da Cruz recebeu 
o Diploma Atirador Destaque do Ano 2023

Prefeitura anuncia cronograma 
de Atribuição de Aulas para 2024

- 27/11/2023 - Segunda-feira - 16h30
Função: Merendeiro
Local da Atribuição: Secretaria Municipal de Edu-
cação
- 11/12/2023 - Segunda-feira – 17h45
Função: Professor I – Sala regular
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”
- 12/12/2023 - Terça-feira - 17h45
Funções:
Professor I – Suplência
Professor I – Atividades de Raciocínio e Interação 
(ARI)
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”
- 13/12/2023 - Quarta-feira - 17h45
Função: Professor II (Componentes curriculares, 
AEE, LIBRAS e Braille)
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”

- 14/12/2023 - Quinta-feira - 17h45
Função: Professor de Educação Infantil (PEI)
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”
- 19/12/2023 - Terça-feira - 17h45
Função: Auxiliar de Cuidados Diários (ACD)
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”
- 20/12/2023 - Quarta-feira - 17h45
Função: Cuidador
Local da Atribuição: Complexo Educacional “Ama-
dor Alves de Queiroz”
O calendário está sujeito a alteração até o dia an-
terior à data da atribuição.
Na data da atribuição, os candidatos devem com-
parecer munidos de documento oficial com foto 
(original) e caneta esferográfica. Mais informa-
ções sobre o processo serão divulgadas oportu-
namente nos meios de comunicação e redes ofi-
ciais da Prefeitura do Município de Barretos.

CRONOGRAMA

Prefeitura de Barretos tem vaga para profissionais 
de saúde com salários de até R$ 26,9 mil

Veja as vagas disponíveis: 
psiquiatra infantil, reumatolo-
gista, urologista, cardiologista, 
cirurgião vascular, clínico ge-
ral, clínico geral (psiquiatra), 
dermatologista, endocrinolo-
gista, endocrinologista pediá-
trico, ginecologista/obstetra, 
infectologista, médico ESF 
(Estratégia de Saúde Familiar), 
médico emergencista (Samu), 
neurocirurgião, neurologista, 
neuropediatra, pediatra, pneu-
mologista, psiquiatra, enfer-
meiro, dentista, técnico de 
enfermagem, técnico de enfer-
magem atenção psicossocial, 
técnico de enfermagem socor-

rista (Samu), técnico de enfer-
magem telefonista auxiliar de 
regulação médica (Samu) e au-
xiliar de consultório dentário.

Os interessados devem 
enviar a ficha de inscrição 
preenchida e a documentação 
necessária no e-mail ps_sim-
plificado_saude@barretos.sp.
gov.br. Para verificar todos os 
requisitos e documentos exi-
gidos pela vaga, bem como 
ter acesso à ficha de inscrição, 
basta entrar no edital comple-
to. Informações sobre carga 
horária e salários específicos 
para cada cargo também po-
dem ser consultados no edital.

Barretos terá ITBI Digital a partir de dezembro

em seguida, na opção “ITBI”.
A novidade faz parte do pro-

cesso de inovação no cenário lo-
cal, uma vez que o ITBI é um 
tributo de competência munici-
pal, vital para a regularização, 
escrituração e registro de imó-
veis em transações imobiliárias.

“O ITBI Digital surge 
como uma inovação voltada 
para uma gestão mais moderna 
e ágil. A proposta central é in-
tegrar, de maneira digital e em 
tempo real, os diversos prota-
gonistas envolvidos no pro-
cesso, tais como a prefeitura, 
cartórios, instituições financei-
ras e contribuintes”, explicou 
o Secretário Municipal de Fi-
nanças, Fernando Soares.

“A introdução desta ferra-
menta promete não apenas sim-
plificar os procedimentos, mas 
também reduzir consideravel-

mente o tempo que os contri-
buintes gastam nos trâmites de 
transferência de propriedade”, 
continuou Fernando Soares.

A integração proporciona-
da pelo ITBI Digital reflete 
uma iniciativa de unir forças 
para otimizar a eficiência dos 
processos municipais.

A prefeita Paula Lemos des-
taca a importância dessa mu-
dança ao afirmar: “Hoje, damos 
mais um importante passo para 
termos mais ferramentas no sis-
tema online. Isso facilita muito 
para a população. Nosso obje-
tivo é informatizar a maioria 
dos serviços disponíveis na ad-
ministração municipal, tornan-
do tudo mais ágil e acessível. É 
mais um passo crucial na des-
burocratização dos serviços e 
no avanço do município como 
um todo”, destacou.

Calendário 2024: Educação estadual define para 
15 de fevereiro início do próximo ano letivo

foram publicadas na edição da 
última sexta-feira (17) no Diá-
rio Oficial do Estado. 

De acordo com a secre-
taria, o encerramento do pri-
meiro semestre será em 8 de 
julho. Dessa forma, as férias 
do meio do ano dos estudan-

tes estão agendadas para o pe-
ríodo entre 9 e 28 de julho. A 
volta às aulas para o segundo 
semestre será em 29 de julho. 

Todas as unidades escola-
res devem garantir, no míni-
mo, os 200 dias letivos previs-
tos na Lei de Diretrizes e Bases 
(LDB). Se o calendário for al-
terado por qualquer motivo, as 
atividades suspensas podem ser 
realizadas em dias alternados, 
como sábado, durante o recesso 
escolar ou férias. 

Nesse caso, a decisão deve 
ser discutida pelo conselho 
escolar e homologada pela 
direção e diretoria de ensino. 
Cada unidade de ensino tem 
autonomia para definir a me-
lhor data de reposição.
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O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) con-
quistou mais um excelente 
conceito no ENADE (Exame 
Nacional de Desempenho dos 
Estudantes), que avalia o ren-
dimento dos alunos dos cur-
sos de graduação. Desta vez, 
o curso de Direito recebeu 
nota 4 e alcançou a melhor 
avaliação entre as instituições 
de ensino superior no raio de 
80km de Barretos. 

Para o coordenador do cur-
so de Direito do UNIFEB, Prof. 
Me. Leandro Alvarenga Silva, 
essa importante colocação é re-
flexo do trabalho sério e moder-

A prefeita de Barretos, 
Paula Lemos, anunciou que a 
reinauguração da Praça Fran-
cisco Barreto, no centro da ci-
dade, está marcada para o dia 
20 de dezembro com show 
gratuito da dupla sertaneja 
Rio Negro & Solimões.

A iniciativa, que conta com 
a parceria da iniciativa privada 
para a realização, tem como ob-
jetivo mostrar que a revitaliza-
ção da praça a transformou em 
um espaço multiuso, permitin-
do eventos culturais e artísticos.

Acompanhada dos secre-
tários municipais de Turismo 
e Cultura, Cuiabano Lima e 
Rogério Teodósio, a chefe do 
executivo enalteceu o apoio 
da iniciativa privada, respon-
sável pelo custeio do evento, 
e fez um convite à população.

“Quero agradecer a toda a 
iniciativa privada que está pro-
porcionando este show de forma 

Para que os clientes do 
North Shopping Barretos 
possam aproveitar  melhor 
as oportunidades da ‘Missão 
Black Friday’, com início nes-
ta sexta-feira, 24 de novem-
bro, as operações funcionam 
com horário ampliado, até às 
23 horas, sendo que algumas 
delas abrirão mais cedo, às 9 
horas, tais como Lojas Ame-
ricanas, Magazine Luiza e 1 A 
99, sendo que as promoções 
vão até dia 26, domingo. Os 
descontos em produtos e ser-
viços do centro de compras 
barretense podem chegar até 
os 70% sobre o preço atual.

De acordo com uma pes-
quisa da empresa de tecnologia 
‘Linx’ em parceria com a ‘Re-
clame Aqui’, 62% dos varejis-
tas esperam vender mais neste 
ano, do que em 2022. Segundo 
a administração do North Sho-
pping Barretos, a expectativa é 
que as vendas desta promoção 
aumentem em torno de 15% , 
em relação ao mesmo período 
do ano anterior e 12% sobre 
2019, última Black Friday an-
tes da pandemia do COVID19.

“Anualmente todos os 
nossos lojistas se preparam 
para a tão aguardada promo-
ção de novembro, a ‘Black 
Friday’, que oferece ofertas 
de produtos ou serviços com 
muitos descontos, chegando 
até 70%”, explicou, Melina 
Tamy, gerente de marketing 
do North Shopping Barretos.

As novidades dos produ-
tos mais cotados pelos con-
sumidores são os smartpho-
nes, os eletrodomésticos da 
linha branca, os eletrônicos, 
as roupas e os calçados.

As lojas também contam 
com uma variedade imensa de 
itens inclusos na ‘Black Fri-
day’, nos dias 24, 25 e 26 de 
novembro deste ano, que vão 
desde perfumes (nacionais/

Reinauguração da Praça Francisco Barreto terá 
show gratuito da dupla Rio Negro & Solimões

gratuita para a nossa população. 
Nós nos tornamos Estância Tu-
rística e queremos trazer cultura 
o tempo todo. Dia 20 de dezem-
bro, a Praça Francisco Barreto 
será palco não apenas de um 
show, mas sim de um momento 
muito especial para a comunida-
de. O show integra a programa-
ção de Natal e juntos teremos a 
oportunidade de agradecer por 
mais um ano de muitas lutas, 
mas também de muitas vitó-
rias”, destacou Paula.

Cuiabano destacou a rele-
vância dos cantores no cená-
rio artístico nacional e falou 
da relação da dupla com a 
vocação sertaneja do municí-
pio. “Quero agradecer a dupla 
Rio Negro & Solimões que é 
conhecida nacionalmente e 
tem tudo a ver com a nossa 
vocação do sertanejo, fazen-
do um show específico para 
nós, com custos reduzidos, e 

a iniciativa privada e patro-
cinadores arcando com estas 
despesas”, salientou.

“São nossos empreende-
dores, grandes empresários, 
acreditando ainda mais no tu-
rismo e na cultura”, comple-
tou Teodósio.

 A OBRA
A Praça Francisco Bar-

reto passa por um retrofit, 
processo de modernização 
do equipamento público, que 
contempla a adequação da 
estrutura da antiga biblioteca 
para acomodar os comercian-
tes instalados no local, no-
vos sanitários, adaptações de 
acessibilidade, iluminação e 
novo projeto paisagístico.

Black Friday promete balançar a estrutura 
e os preços no North Shopping Barretos

importados), óculos, cremes, 
maquiagens, joias e semijoias, 
bolsas, mochilas, malas, aces-
sórios para celulares, tablets, 
notebooks, fones sem fios, 
relógios digitais, smart tv, 
móveis, decoração natalina, 
artesanatos, itens para casa, 
brinquedos, bebidas, chocola-
tes, panetones, sorvetes, man-
timentos e muito mais.

A ação promocional de fi-
nal de ano também inclui os 
serviços de salão de beleza, 
com os cortes de cabelo, ali-
samentos, fazer as unhas das 
mãos e dos pés, sobrance-
lhas, limpeza de pele, entre 
outros tratamentos. O Cen-
terplex Cinemas e os restau-
rantes da Praça de Alimen-
tação do centro de compras, 
também não ficam de fora da 
“Missão Black Friday”.

Para deixar a visita do 
cliente ainda mais especial, 
o momento é de apreciar a 
decoração de Natal do North 
Shopping Barretos e tirar fo-
tos com o Papai Noel.

Até o dia 7 de janeiro de 
2024, as compras no shopping 
também proporcionam chan-
ces para a participação dos sor-
teios de 13 prêmios. E, a cada 
R$ 250 gastos, o cliente troca 
as notas fiscais por um cupom 
da campanha, que passa a con-
correr um FIAT MOBI 0Km, 
no valor estimado em R$ 
73.570 e mais 12 vales-compra 
de R$ 1 mil cada, um ofereci-
mento da Sicredi Aliança.

As compras realizadas 
de segunda a quarta-feira no 
North Shopping, o cliente re-
ceberá dois cupons, aumen-
tando assim as chances nos 
sorteios dos prêmios. O bal-
cão de trocas de notas fiscais 
está montado defronte a Golfe 
Class, e os atendimentos acon-
tecem durante os horários de 
funcionamento do shopping.

Direito do UNIFEB conquista nota 4 no ENADE 
e se destaca como melhor avaliado da região

O curso do Centro Universitário recebeu o melhor conceito no Exame Nacional 
de Desempenho dos Estudantes entre faculdades de Direito no raio de 80km de Barretos

no desenvolvido pela instituição.
“No UNIFEB promove-

mos os alunos aos postos de 
protagonistas da experiên-
cia de ensino-aprendizagem. 
Nosso curso foi o único da 
região de Barretos, compreen-
dendo Bebedouro, Olímpia, 
Jaboticabal e Frutal, a con-
quistar o conceito 4 no últi-
mo exame do ENADE. Isso 
demonstra que continuamos 
sendo a melhor e mais tradi-
cional graduação em Direito 
da localidade”, destacou. 

O reitor do UNIFEB, Prof. 
Dr. Angelo Davis, explica que 
no ENADE os alunos do últi-
mo ano do curso avaliado são 

submetidos a uma prova com 
questões objetivas e discursivas 
sobre conhecimentos específi-
cos e gerais. “Além disso, tam-
bém é avaliada a estrutura da 
instituição de ensino e a satisfa-
ção dos estudantes em relação 
ao curso. Posteriormente, os 
dados são compilados e apre-
sentados em forma de conceito 
variando de 1 a 5”, disse. 

Alvarenga ressalta que o 
UNIFEB trabalha com o que 
há de mais moderno em ter-
mos de metodologia de ensino. 
“No curso de Direito acredita-
mos que nossos alunos devem 
ter uma postura ativa em sala 
de aula, colocando ‘a mão na 

massa’ e participando de ati-
vidades práticas e dinâmicas. 
Além disso, contamos com o 
melhor corpo docente da re-
gião, com professores titula-
dos e experientes”, lembrou. 

Em relação ao mercado de 
trabalho, o coordenador enfatiza 
que as oportunidades são muitas 
para os profissionais de Direito. 
“Formamos profissionais para 
ocuparem cargos de liderança 
nas mais variadas profissões ju-
rídicas, destacando a otimização 
de competências e habilidades 
voltadas ao desenvolvimento 
de raciocínio crítico, do trabalho 
em grupo, de técnicas de reda-
ção forense e de oratória”, fina-
lizou Alvarenga.
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Nos dias 22 e 23 de novem-
bro, a Secretaria Municipal de 
Educação da Estância Turística 
de Barretos marcou presença 
no evento virtual “Semear Edu-
cação”, promovido pelo Tribu-
nal de Contas do Estado de São 
Paulo (TCESP), reforçando seu 
compromisso com a expansão 
do ensino em tempo integral.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, 
enfatizou a importância da 
participação de Barretos no 
evento, destacando a trajetó-
ria da cidade como referência 
em educação. “Barretos já é 
um referencial em educação, 
ampliando seu atendimento 

de tempo integral tanto em es-
colas estaduais quanto muni-
cipais. A participação da equi-
pe nesse momento reflexivo é 
crucial para as próximas eta-
pas” ressaltou.

O evento abordou desafios 
na implementação do ensino 
integral no Brasil, impulsio-
nado pela constatação de que 
muitas prefeituras paulistas 
não atingiram as metas do 
Plano Nacional de Educação. 
Sidney Beraldo, presidente da 
Corte, destacou a importância 
do modelo para o desenvol-
vimento da aprendizagem, 
especialmente entre jovens 
menos privilegiados.

Escolas em tempo integral, 
caracterizadas por jornadas 
de aula de sete horas diárias 
ou 35 horas semanais, foram 
tema central das discussões. 
A abordagem pedagógica di-
ferenciada, considerando os 
aspectos intelectuais, físicos, 
emocionais, sociais e cultu-
rais das crianças, foi explora-
da durante o seminário.

As reflexões visam indicar 
caminhos e soluções para o 
desafio da implementação do 
ensino integral, fortalecendo a 
educação e contribuindo para 
o cumprimento das metas es-
tabelecidas pelo Plano Nacio-
nal de Educação.

A Secretaria da Educação do Estado de São Paulo (Seduc-SP) 
definiu para 5 e 6 dezembro a aplicação do Sistema de Avaliação de 
Rendimento Escolar do Estado de São Paulo, o Saresp, para estu-
dantes do 2º, 5º e 9º ano do Ensino Fundamental. Além dessas clas-
ses, de maneira inédita, todos os alunos dos anos finais do Funda-
mental (6º ao 9º ano) de turmas regulares participam das provas em 
novembro. Com as mudanças, será possível fazer um raio-x mais 
abrangente do desempenho escolar da rede paulista. Na região de 
Barretos, são 8,1 mil estudantes matriculados na etapa. Outra mu-
dança do Saresp é a ampliação do conteúdo avaliado nos exames. 
Nas edições anteriores, as questões eram focadas nos componen-
tes curriculares de língua portuguesa e matemática. A partir de ago-
ra, as provas dos anos finais do Ensino Fundamental incluem as 
quatro áreas do conhecimento previstas no Currículo Paulista para 
cada etapa. No caso do Fundamental são: Linguagens, Matemática, 
Ciências da Natureza e Ciências Humanas.

Na última terça-feira, 21 
de novembro, ocorreu a sole-
nidade de posse do Conselho 
Municipal de Habitação e In-
teresse Social do Município 
de Barretos. Os integrantes, 
representantes governamentais 
e da sociedade civil, assumem 
a responsabilidade de orientar 
e deliberar sobre questões rela-
cionadas à habitação de interes-
se social, atuando diretamente 
com a Secretaria Municipal de 
Habitação e Interesse Social.

A cerimônia de posse foi pre-
sidida por Cristiana Lopes Vilari-
nho, engenheira e presidente do    
conselho, e contou com a partici-
pação da Secretária Municipal de 
Habitação, Célia Rodrigues, que 
ressaltou a importância do órgão 
e suas atribuições.

Célia Rodrigues destacou 
que o conselho “é um instru-
mento de gestão democrática 
de fundamental importância 
na organização política habi-
tacional. Com suas ferramen-

Prefeitura de Barretos fortalece compromisso com 
educação integral no Seminário “Semear Educação”

A Secretaria da Justiça e Cidadania, por meio da 
Coordenadoria de Políticas para a Juventude do es-
tado de São Paulo, está promovendo a 4.ª Conferên-
cia Estadual de Juventude. O evento, que se encerra 
nesta sexta-feira (24) acontece em parceria com a 
prefeitura da Estância Turística de Olímpia, acontece 
no Parque Aquático Thermas dos Laranjais, com as 
presenças do secretário da Justiça e Cidadania, Fábio 
Prieto, do secretário-executivo da pasta, Raul Christia-
no, e do prefeito da cidade, Fernando Cunha. “Com a 
participação ativa dos jovens, a conferência estadual 
é uma oportunidade de ouvir os representantes muni-
cipais e regionais, visando trazer melhorias em diver-
sas áreas, na educação, lazer, esporte, qualificação 
profissional, geração de empregos, como o programa 
Jovem Aprendiz Paulista, entre outras importantes políticas públicas para a construção de um futuro melhor 
para todos”, destaca o secretário da Justiça e Cidadania, Fábio Prieto. Com o objetivo de discutir e ampliar as 
políticas públicas de juventude no estado de São Paulo, a conferência reúne mais de 1.500 delegados eleitos 
nas etapas municipais e regionais, em um amplo debate sobre os 12 eixos ligados diretamente à juventude 
(direitos à educação; trabalho e renda; diversidade e igualdade; saúde; cultura; comunicação e liberdade de 
expressão; lazer; sustentabilidade e meio ambiente; território e mobilidade; segurança pública e acesso à justi-
ça; e o Sistema Nacional de Juventude), além de eleição dos delegados para a etapa nacional, apresentações 
culturais e espaços de lazer para os participantes. As etapas municipais e regionais aconteceram no segundo 
semestre deste ano, com a participação de mais de 20 mil jovens, de 146 municípios paulistas, para orientar 
os debates da etapa estadual e, em dezembro deste ano, para a realização da 4.ª Conferência Nacional de 
Juventude, organizada pela Secretaria Nacional da Juventude, em Brasília.

Conferência Estadual de Juventude 
termina nesta sexta-feira em Olímpia

Novos membros do Conselho Municipal 
de Habitação e Interesse Social para o 
biênio 2023/2025 foram empossados

tas jurídicas e operacionais, 
busca consolidar a partici-
pação efetiva junto à gestão 
pública municipal, além de 
trabalhar para o avanço gra-
dativo e qualitativo da políti-
ca de habitação de interesse 
social acessível a todos”.

A composição do conselho 

conta com 14 titulares e res-
pectivos suplentes, totalizan-
do 28 membros representando 
a sociedade civil no tratamen-
to de assuntos relevantes à 
habitação de interesse social 
no município, conforme esta-
belecido pela Lei nº 6.597 de 
17/05/2023.

Saresp 2023 vai avaliar desempenho de 8 mil estudantes do 
2º, 5º e 9º ano do Ensino Fundamental da região de Barretos
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Portaria sobre comércio nos 
feriados será revista, a pedido de 

trabalhadores e empresários

O ministro do Trabalho e 
Emprego, Luiz Marinho, infor-
mou na última quarta-feira (22) 
que a portaria que regulamen-
tou a atividade do comércio em 
feriados será suspensa para que 
trabalhadores e empresários do 
setor possam chegar a um acor-
do negociado sobre o tema. Pu-
blicada no dia 14 de novembro, 
a Portaria 3.665 determinava que 
o trabalho nos feriados dependia 
de negociação coletiva prévia.

Já foi marcada, inclusive, 
uma primeira reunião. Na pró-
xima quarta-feira (29), represen-
tantes do governo, dos empresá-
rios e dos trabalhadores vão se 
reunir no Rio de Janeiro para as 
conversas iniciais em busca de 
um acordo. Segundo nota divul-
gada, a mesa de negociação vai 
buscar “a construção de soluções 
que tratem das questões de in-
teresse dos trabalhadores e das 
empresas, com segurança jurídi-
ca e considerando a diversidade 
de situações presentes nesse seg-
mento econômico e laboral”. A 
portaria foi suspensa por 90 dias.
PREOCUPAÇÃO EM VA-
LORIZAR A NEGOCIA-

ÇÃO COLETIVA
Marinho manteve reuniões 

nos dias 21 e 22 com dirigentes 
da Confederação Nacional do 
Comércio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC) e das centrais 
sindicais. “O interesse da por-
taria é colocar nos eixos a va-
lidade da negociação coletiva. 
Estamos falando de uma porta-
ria que regula o processo do co-
mércio aos feriados, tão somen-
te”, disse o ministro durante 
entrevista coletiva em Brasília.

Ele lembrou que a 3.665 
não trata da atividade aos do-
mingos, já regulada por lei. Já a 

portaria anterior (671, de 2021) 
contrariava a lei e era incons-
titucional, afirmou o ministro. 
“Não sei como os trabalhadores 
não questionaram a constitucio-
nalidade dela.” Mas, a pedidos, 
a portaria baixada agora será 
suspensa e refeita com validade 
a partir de 1º de março. Enquan-
to isso, vale o texto anterior.

CÂMARA TENTA DER-
RUBAR PORTARIA
Ainda na data de 21 de no-

vembro de 2023, às pressas, o ple-
nário da Câmara havia aprovado 
(301 a 131) regime de urgência 
para o Projeto de Decreto Legis-
lativo (PDL) 405/23, que permite 
o funcionamento do comércio aos 
domingos e feriados. O texto can-
cela a portaria do MTE.

Segundo o deputado Alen-
car Santana, a norma do go-
verno buscava evitar relações 
desiguais entre empregados e 
empregadores. Já para o autor da 
proposta, deputado Luiz Gastão, 
a nova regra colocaria em risco 
o comércio de diversas cidades.

“Defendemos mais tem-
po para negociar e não ter uma 
portaria dizendo que a falta de 
acordo coletivo poderá fechar 
as portas do comércio”, afirmou, 
carregando nas tintas. A Portaria 
3.665 não fala em fechamento, 
apenas exige um acordo.

O ministro do Trabalho disse 
ter sido surpreendido pela decisão 
da Câmara. Afirmou ter estranha-
do a “agilidade” do parlamento 
nessa questão específica, falou em 
possível “deturpação da informa-
ção”, mas acrescentou que o plano 
de reconstrução do atual gover-
no inclui ampliação do diálogo. 
“Queremos criar harmonia entre 
os poderes”. (Fonte: Rede Brasil 
Atual com Seeb Barretos).

Ministro do Trabalho, Luiz Marinho, lembra que defende 
o diálogo, mas disse estranhar a reação da Câmara

Uma missa celebrada pelo 
Bispo diocesano Dom Milton 
Kenan Júnior, na Capela do 
hospital, marcou o início das 
comemorações do “Mês da 
Prematuridade” na Santa Casa 
de Misericórdia de Barretos. 
O evento religioso reuniu a 
equipe da Santa Casa e famí-
lias de crianças que nasceram 
prematuras e foram atendidas 
pelos cuidados da equipe mul-
tidisciplinar de profissionais 
da UTI – Unidade de Terapia 
Intensiva Neonatal.

O “Mês da Prematurida-
de”, também conhecido como 
“Novembro Roxo”, surgiu 
para a conscientização sobre 
a condição de prematuridade. 
Um bebê é considerado pre-
maturo quando nasce antes da 
37ª semana de gestação.

Segundo a Organização 
Mundial da Saúde – OMS, 
essa condição pode variar 

Os atiradores do Tiro de 
Guerra da Estância Turística 
de Barretos, sob o comando do 
Subtenente Carlos Magner e do 
1° Sargento João Paulo Neves da 
Costa, entregaram na quarta-fei-
ra, dia 22, cerca de uma tonelada 
de donativos ao Fundo Social de 
Solidariedade (FSS) do municí-
pio. Os alimentos foram arreca-
dados pelo TG entre a população 
barretense, em uma ação de porta 
em porta, ao longo deste mês.

Letícia Oliveira Lemos, pre-
sidente do FSS, agradeceu pela 
arrecadação, que foi a maior 
recebida pelo fundo neste ano. 
“Esses alimentos serão utilizados 
no acolhimento às pessoas em 
vulnerabilidade alimentar e para 
montarmos cestas para a Cam-
panha Natal de Luz. Agradece-
mos muito por esse belo trabalho 
realizado pelo Tiro de Guerra da 
nossa cidade, sob o comando do 
Subtenente Magner e do Sargen-
to João Paulo”, afirmou. 

Ela destacou que essa ação 

No último domingo, 19 de no-
vembro, o Rio das Pedras Country 
Club realizou a segunda edição do 
“Desfile de moda afro-brasileira”, 
no Bar da Ilha da sede de campo, 
uma celebração ao “Dia da Cons-
ciência Negra”, comemorado em 20 
de novembro, mesmo dia “Nacional 
do Zumbi dos Palmares”. Sócios do 
Riodas puderam vivenciar a emoção 
da passarela, em trajes com acessó-
rios e tecidos de origem africana, ou 
que se inspiram nessa origem. Todos 
cedidos em parceria pela loja ‘Kwan-
zaa Stilo Afro Brasil’ (@kwanzaa_
stiloafrobrasil), da atleta e empresá-
ria Fabrícia Pereira, também sócia do 
Rio das Pedras. “Quatorze modelos, 
entre homens, mulheres e crianças, 
todos sócios do clube, participaram 
do desfile, trazendo a pluralidade de 
corpos e estilos, algo que foi muito 
interessante, pois abrilhantou mais 
a tarde cultural de domingo no Rio-
das”, ressalta o produtor do desfi-
le, Reinaldo Costa. Após o desfile 
aconteceu show com o “Grupo de 
Pagode DNA”, animando os mais de 
400 sócios que escolheram o Bar da 
Ilha como local de diversão na tarde 
quente de domingo.

Fundo Social de Solidariedade recebeu cerca de uma 
tonelada de alimentos arrecadados pelo Tiro de Guerra

FUNDO SOCIAL RECEBERÁ MAIS DOAÇÕES PARA CESTA NATALINA ATÉ 10 DE DEZEMBRO
“Mais doações de pacotes de arroz são muito importantes, pois é a base para começarmos a montar 

uma nova cesta. As pessoas que tiverem a possibilidade de contribuir para que mais famílias de nossa cida-
de tenham um Natal feliz podem trazer os donativos diretamente na sede do FSS”. Este foi o recado e cha-
mamento de colaboração para a campanha de Natal do Fundo Social, feito pela presidente do órgão, Letícia 
Lemos. Além do arroz, podem ser doados itens como feijão, molho de tomate, macarrão, produtos enlatados 
e qualquer outro alimento não perecível para que sejam montadas as cestas da “Campanha Natal de Luz” 
e para atender famílias que se encontrem em vulnerabilidade alimentar. Para doar e ajudar as famílias aco-
lhidas, entre em contato com o FSS, que fica na rua 16, n° 52, entre as avenidas 29 e 31, ou pelos telefones 
(17) 3612-2860 e 98182-4337. Até 10 de dezembro, são recebidas doações para montar as cestas.

tão expressiva, unida ao empe-
nho da equipe do FSS e à solida-
riedade da população barretense, 
vai permitir um Natal mais feliz 
para um número maior de famí-
lias e ressaltou que é importante 
que cheguem mais doações.

“Com certeza, a partir desse 
grande esforço feito pelo TG, 
conseguiremos já montar muitas 

cestas e nós temos um número 
grande de famílias cadastradas. 
Então, toda doação de alimentos 
não perecíveis é bem-vinda”, 
disse Letícia Lemos. As famílias 
assistidas devem comparecer ao 
FSS até o dia 30 de novembro 
para retirar o vale cesta para par-
ticiparem da “Campanha Natal 
de Luz” deste ano.

Santa Casa de Barretos realizou missa 
para celebrar “Mês da Prematuridade”

em graus, sendo classificada 
como extremamente prema-
turo (menos de 28 semanas), 
muito prematuro (28 a 32 se-
manas) ou prematuro modera-
do a tardio (32 a 37 semanas). 
No Brasil, mais de 340 mil 
bebês nascem prematuramen-
te a cada ano, o que equivale 
a cerca de 7 mil bebês a cada 
semana, segundo dados do 
Ministério da Saúde (MS).

Para Letícia de Lima Pa-
cífico Tavares, enfermeira da 
média gerente da UTI Neonatal 
da Santa Casa de Barretos, o 
Dia Mundial da Prematuridade, 
17 de novembro, é celebrado 
anualmente pelo hospital com o 
objetivo de comemorar a saúde 
dos bebês, “os nossos pequenos 
grandes guerreiros”, diz ela.

“Neste ano adotamos como 
tema do Novembro Roxo o 
contato pele a pele, da mãe, ou 
pai, com o bebê prematuro, o 

chamado ‘método canguru’, 
uma das medidas de humani-
zação que desenvolvemos na 
UTI Neonatal da Santa Casa 
e que apresenta excelentes re-
sultados. Temos ainda outras 
abordagens e protocolos aqui 
na nossa UTI, como a ‘hora 
do psiu’, que é o momento em 
que se adapta o ambiente para 
o aconchego dos nenês; a or-
denha em sala especialmente 
ambientada para tranquilidade 
das mamães; o banho de ofurô, 

para conforto dos bebês que já 
podem ficar imersos na água 
aquecida; além de incentivar-
mos o aleitamento materno 
sempre, evitando os bicos arti-
ficiais como os de chupeta e de 
mamadeiras. Tudo isso é extre-
mamente importante durante 
os tratamentos para a evolução 
do bebê, sempre priorizando 
o vínculo materno e paterno”, 
explicou a enfermeira.

A UTI Neonatal da Santa 
Casa de Barretos atualmente 
dispõe de vinte quatro leitos, 
todos eles aos cuidados da 
equipe multidisciplinar com-
posta por: enfermeiras, técni-
cas em enfermagem, médicos, 
fisioterapeutas, fonoaudiólo-
gos, nutricionistas, psicólo-
gos, terapeuta ocupacional e 
assistentes sociais.

Rio Das Pedras realizou 
“Desfile de moda afro-brasileira”
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A Tereos, uma das empre-
sas líderes na produção de açú-
car, etanol e bioenergia do país, 
acaba de firmar um importante 
acordo com a Embratel, a Cla-
ro e a Sol Internet of People 
para ampliar a cobertura 4G 
em suas áreas de canavial.

Por meio da solução Cam-
po Conectado, diversas ante-
nas serão instaladas em áreas 
produtivas estratégicas da 
empresa e seus parceiros, lo-
calizadas no interior de São 
Paulo, ampliado de forma sig-
nificativa a cobertura de celu-
lar nas operações. 

Atualmente, a Tereos con-
ta com uma área de produção 
de cana de cerca de 300 mil 
hectares, entre áreas próprias 
e de parceiros. O projeto, que 
irá beneficiar todas as áreas 
produtivas e unidades indus-
triais da companhia, visa so-
lucionar desafios de avanços 
tecnológicos no campo por 
conta da falta de conectivida-
de em alguns pontos.

A iniciativa irá ampliar a 
comunicação, diminuir inter-
ferências no monitoramento 
no campo, melhorar o uso de 
aplicativos online para apon-
tamentos e em tecnologias 

de piloto automático. A im-
plementação do projeto, que 
deve estar concluída no pra-
zo de um ano, contará com o 
apoio da Sol, um ecossistema 
inovador de soluções tecnoló-
gicas, inteligência de dados, 
internet das coisas e conecti-
vidade rural.

“Com a solução, consegui-
remos potencializar os bene-
fícios dos investimentos que 
fizemos em transformação 
digital da agricultura, além 
de criar novas oportunidades 
de incorporar ainda mais ino-
vação digital em nossas ope-
rações, facilitando também 
a comunicação no dia-a-dia 
de nossos colaboradores e de 
nossos parceiros agrícolas”, 
comentou Carlos Simões, Di-
retor Agrícola e de Planeja-
mento da Tereos.

Para o projeto, a Embratel 
fornece sua solução Campo 
Conectado, que leva conec-
tividade da Claro às fazen-
das da Tereos e possibilita a 
implementação de processos 
cada vez mais modernos e 
ágeis, garantindo maior qua-
lidade, produtividade e segu-
rança no agronegócio. Além 
disso, com a solução, a Tere-

os conta com um Centro de 
Gestão de Rede exclusivo da 
Embratel para o agronegócio 
para a gestão da qualidade do 
sinal disponível 24 horas por 
dia, sete dias por semana.

“Com o Campo Conecta-
do, será possível integrar os 
mais diversos maquinários 
com tecnologias emergentes, 
como Inteligência Artificial, 
Internet das Coisas, Análise 
de Dados e Computação em 
Nuvem. Assim, conseguimos 
levar mais inovação com uma 
comunicação de ponta”, disse 
Adriano Rosa, Diretor-Execu-
tivo da Embratel.

Na avaliação de Rodrigo 
Oliveira, CEO da Sol, proje-
tos como este são fundamen-
tais para que a agricultura bra-
sileira consiga dar um grande 
salto de produtividade. “Sem 
a conectividade, as altas tec-
nologias já disponíveis no 
campo não se integram nem 
atingem seu potencial. Por-
tanto, ao superarmos este 
desafio, levamos ao campo 
o que há de mais moderno e 
os clientes avançam em seus 
objetivos de desenvolvimento 
socioeconômico e sustentá-
vel”, explicou Oliveira.

Parceria entre Tereos, Embratel, Claro e Sol 
amplia cobertura 4G em áreas agrícolas para 

impulsionar a transformação digital no campo


